

NOTICIAS

Viernes, 26 de abril de 2024



"Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles"



PORTADA

PRIMER MUNICIPIO DE TENERIFE QUE TOMA MEDIDAS DRÁSTICAS POR LA SEQUÍA: LA GUANCHA RESTRINGE EL USO DEL AGUA DE GRIFO HASTA PARA BEBER

El alcalde del municipio norteño emite un bando en el que "restringe el uso del agua de la red pública para consumo humano, tanto para beber como para cocinar y preparar alimentos" por la escasez de agua y también por averías en la red de abastecimiento municipal

Primer municipio de Tenerife que adopta medidas drásticas como consecuencia de la sequía, que ha obligado al Cabildo de Tenerife a



declarar la emergencia hídrica. El Ayuntamiento de La Guancha ha anunciado este jueves que "restringe el uso del agua de la red pública para consumo humano, tanto para beber como para cocinar y preparar alimentos" por la escasez de agua y también por averías en la red de abastecimiento municipal. Es decir, no se permite usar el agua de la red municipal de abasto para beber o cocinar hasta nueva orden.

El Consistorio guanchero añade en un comunicado que ha colgado en sus redes sociales: "La medida, dirigida a toda la población, permanecerá en vigor hasta nuevo aviso en todos los barrios y núcleos poblacionales del municipio".

Las recientes lluvias apenas alivian la emergencia por la sequía en Tenerife

Prohibido regar, llenar piscinas y lavar el coche: otro municipio de Tenerife restringe el uso de agua por la sequía

Es el cuarto municipio de Tenerife que adopta medidas ante la falta de agua pero La Guancha ha ido más allá que los anteriores: Fasnia, Arico e Icod de Los Vinos. En el caso de los municipios sureños de Fasnia y Arico, las restricciones que se pusieron en marcha entre febrero y marzo prohíben a los vecinos usar agua potable para riego o regadío, así como llenar piscinas, charcas, depósitos y tanques con el agua de consumo humano.

Fasnia y Arico también vetan el lavado de vehículos, con excepción de gasolineras -cuyos sistemas propician un mayor rendimiento del agua-, la limpieza de fachadas y el uso de las duchas públicas de las playas.



En el caso de Icod de los Vinos, el alcalde, Javier Sierra, emitió un bando a mitad de marzo que restringe el uso de agua potable y lo ciñe al consumo y aseo humano y de mascotas. La medida se aplica atendiendo a la declaración de emergencia hídrica dictada por el Cabildo, como consecuencia de los efectos de la sequía que afecta a la Isla. El regidor explicó a la ciudadanía que estas medidas se toman para asegurar y garantizar los recursos hídricos y cumplir con los objetivos de reducción del consumo.

El alcalde de La Guancha anuncia que las restricciones en el agua de grifo "van dirigidas a toda la población, permanecerá en vigor hasta nuevo aviso en todos los barrios y núcleos poblacionales del municipio" En concreto, el bando municipal de Icod de los Vinos especifica que se restringe el uso de agua para el riego de jardines, huertas, árboles, zonas verdes y deportivas de carácter privado, exceptuándose las situaciones de emergencia (estrés hídrico) y nuevas plantaciones. Tampoco se podrá llenar piscinas y fuentes sin sistema de recuperación o circuito cerrado. Se recuerda que está autorizado el uso de agua potable en piscinas desmontables o hinchables, ni lavar vehículos en la vía pública.

El alcalde de La Guancha, Antonio Hernández, ha ido más allá y la restricción afecta al consumo humano para beber. En el bando firmado por Antonio Hernández y dado a conocer este jueves, el alcalde guanchero indica que "debido a la escasez de lluvias de los últimos tres meses, y a las diferentes averías registradas en la red de distribución del abastecimiento municipal, se ha producido un aumento de la demanda del agua de consumo humano, generando una merma importante en los niveles de agua de los depósitos municipales".



"Ante la gravedad de la situación, el Consistorio ha decidido restringir de manera temporal el consumo de agua del grifo, permitiendo sin embargo el uso de la misma para el desarrollo de tareas domésticas y de higiene personal", detalla Antonio Hernández.

El Ayuntamiento guanchero ordena además la paralización del proceso de desalación de una parte del agua que entra en los depósitos, con el objetivo de incorporar más agua bruta y, así, recuperar los niveles óptimos de almacenamiento

Asimismo, Hernández ha ordenado la paralización del proceso de desalación de una parte del agua que entra en los depósitos, con el objetivo de incorporar más agua bruta y, así, recuperar los niveles óptimos de almacenamiento en el menor tiempo posible. Lamenta las molestias ocasionadas pero advierte que se trata de "la única salida sensata para evitar un corte general del suministro, que dejaría sin agua a toda la población, con las molestias que ello acarrearía".

La Guancha es un municipio acostumbrado a las restricciones de agua por su escasez o por los problemas ocasionados por la presencia de fluor. Ya en mayo del año pasado, Antonio Hernández anunció la restricción hasta nuevo aviso del consumo de agua del grifo para toda la población, tanto para beber como para cocinar o preparar alimentos, ante los niveles "críticos" que presentan los depósitos.



NUEVAS OPORTUNIDADES AGRÍCOLAS DEL CULTIVO DEL CACAO EN EL HIERRO

La finca experimental del Cabildo herreño en Frontera recibió el pasado miércoles la visita del ingeniero agrónomo y especialista en cultivo de cacao Genaro A. Agudelo, investigador máster de Agrosavia Colombia, que conoció los avances en los ensayos de cultivos de cacao llevados a cabo por el equipo del área de Medio Rural y Marino del Cabildo herreño.

El experto destacó que la isla cuenta con zonas potenciales en las que experimentar con la planta del cacao. «Es un cultivo que requiere unas condiciones muy específicas, para protegerlo de las bajas temperaturas, los vientos y las altas radiaciones, por lo que lo primero es hallar buenas localizaciones», dijo.

Por su parte, Alfonso Molera, técnico del ICIA encargado del proyecto café-cacao, destacó que los ejemplares que se encuentran en la isla pueden ser claves para el proyecto, que comenzó hace 6 meses y en la actualidad cuenta con 50 ejemplares, de los que 20 han sido cedidos a un agricultor ecológico con plantación al aire libre.

Asimismo, un grupo de agricultores locales, interesados en el cultivo, asistieron invitados a conocer más acerca de este proyecto, el cual se pretende extender durante los próximos años.





PORTADA

PROSPERA LA MOCIÓN DEL PSOE EN LOS LLANOS DE ARIDANE PARA QUE SE REVISEN LOS CRITERIOS DE LAS AYUDAS A LOS AGRICULTORES AFECTADOS POR EL VOLCÁN

El pleno del Ayuntamiento de Los Llanos de Aridane aprobó por unanimidad la moción del Grupo Socialista dirigida a revisar los criterios de distribución de las ayudas reguladas por la orden de la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria a los titulares de explotaciones agrarias destinada a compensar las pérdidas de renta, tras escuchar a las organizaciones agrarias, profesionales y cooperativas del sector.

La portavoz del Grupo Socialista, Alicia Vanoostende, agradeció el respaldo, "esta vez sí", del Gobierno municipal (CC – PP) a la propuesta de la oposición que permite a la Corporación de Los Llanos de Aridane "ponerse a favor de los intereses de los agricultores del Valle ante un decreto de ayudas injusto para quienes perdieron sus cultivos con la erupción volcánica".

Vanoostende lamenta que, "por desgracia para los intereses del sector agrícola, el tiempo nos ha dado la razón y hemos tenido que traer esta moción al pleno de Los Llanos de Aridane ante unas ayudas que no solo llegaron tarde, sino que lo hicieron mal". Y es que, como ha recalcado la concejala socialista, se redujeron de forma importante las ayudas a



los afectados directos, con fincas sepultadas por la lava, entre otros desaguisados en esta convocatoria para compensar la pérdida de renta.

La propuesta de los socialistas recoge que para todos los agricultores, resulta necesario que se compensaran las pérdidas de renta del año 2023, con la misma fórmula usada en el año anterior, a través de los datos aportados por las organizaciones de productores y con la valoración de una entidad externa e independiente como Agroseguros. Por el contrario, "el sistema empleado por el actual Gobierno de Canarias ha generado una importante indignación entre los agricultores y, lo que es más grave, una profunda incertidumbre".

Cabe destacar que la moción del PSOE se vio enriquecida con la aportación del Grupo Popular, instando también a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, a que haga público los datos que realizaron a la hora de hacer los ingresos por pérdida de renta, con la inclusión de todos los beneficiarios ganaderos y agricultores



PORTADA

EL ALCALDE DE LA GUANCHA PONE FECHA PARA EL FIN DE LAS RESTRICCIONES EN EL CONSUMO DE AGUA

El Ayuntamiento de La Guancha ha restringido el consumo de agua potable en la red pública del municipio. Es una medida que han sufrido



históricamente sus vecinos por el exceso de flúor en el caudal de la galería de Vergara, que abastece al pueblo.

Sin embargo, las restricciones vienen motivadas en esta ocasión por la sequía que padece la isla de Tenerife. El bando de Alcaldía recoge que "debido a la escasez de lluvias de los últimos tres meses, y a las diferentes averías registradas en la red de distribución del abastecimiento municipal, se ha producido un aumento de la demanda del agua de consumo humano, generando una merma importante en los niveles de agua de los depósitos municipales". Ante la gravedad de la situación, el Ayuntamiento ha decidido restringir de manera temporal el consumo de agua del grifo, permitiendo, sin embargo, su uso para el desarrollo de tareas domésticas y de higiene personal.

El alcalde de La Guancha, Antonio Hernández, ha adelantado en COPE Canarias que las restricciones adoptadas este jueves han comenzado a dar sus frutos rápidamente, ya que el nivel de los depósitos se había recuperado un 25 % en un día: "Eso nos está permitiendo que los depósitos estén fuera de peligro y que en una semana podamos retomar la desalación". Y es que los altos niveles de flúor obligan a realizar este procedimiento para hacer potable el agua. Con las restricciones del jueves, la desalación se ha parado.

LOS AGRICULTORES DE TENERIFE, PREOCUPADOS POR LAS RESTRICCIONES DE AGUA: "ESTOY DESMORALIZADA"

La situación de sequía extrema de larga duración que afecta a Tenerife, unida a la crisis de emergencia hídrica, ha afectado a las reservas de



agua de riego de BALTEN, que se encuentran en mínimos históricos, provocando que, por parte del Cabildo, se hayan tomado medidas para el ahorro de agua que afectan a varias zonas de medianías y que pone el foco en el próximo verano, cuando se espera que las restricciones sean aún mayores

Herrera en COPE Tenerife se interesó por cómo afecta al sector agrario estas medidas. Antonio López, gerente de ASOCAN, lamentó las fechas en la que llegan estas restricciones, ya que es el momento crucial de las flores para el Día de la Madre, las Fiestas de Mayo en Santa Cruz, fiestas populares con alfombras florales, comuniones, bodas; y con un ojo en el horizonte cuando sea la siembra de la Flor de Pascua. Un momento, cuanto menos delicado, que se verá aún más agravado en esta ocasión después de sufrir la sequía desde el año pasado.

La esperanza de Antonio es que estas medidas sean excepcionales para mantener el nivel del agua de las balsas. Aunque echa en falta un mayor apoyo por parte del Cabildo insular, que podría aportar más desoladoras para sobrellevar la situación, al igual que reclama soluciones como la regeneración de agua: "Con los recursos actuales y con lo que tenemos sobre la mesa no llegamos al verano". Unas declaraciones que representan la preocupación de los agricultores, que ya vieron como el año pasado, se perdió la mayor parte de la cosecha de la papa y que provocó una subida de los precios hasta que se pudo importar desde países terceros.

Otra persona que espera un futuro complicado en el sector es Marisol de Armas, agricultora de hortalizas en Tegueste: "No entiendo como se ha podido llegar a esto... han venido subvenciones para recoger agua y los ayuntamientos pasan de todo un kilo". En su opinión, es como si



interesara más que se importara los productos de fuera que la producción local.

La situación de sequía ha motivado que sus cultivos tengan que ser replantados en varias ocasiones, como la habichuela, que no crece sin agua. Un ejemplo que le hace preguntarse qué sentido tiene que le den ayudas económicas si no le suministran agua: "ahora mismo, si fuera por mí, tiraba la toalla, pero no puedo porque tengo una subvención".

María afirma sentirse desmoralizada, a pesar de que le gusta su trabajo. Diferentes problemas han provocado que desde el sector surjan dudas sobre el futuro de la agricultura, que está viviendo sin una de sus materias primas más importantes, con unas ayudas que no les sirven y con un relevo generacional que no tienen asegurado.

